

La planificación estratégica en Ecuador se fortalece con cooperación técnica especializada



UNOPS presentó el modelo de análisis costo-beneficio en los proyectos ante la Secretaría Nacional de Planificación

Con el objetivo de fortalecer la planificación y ejecución de proyectos en el país, en la ciudad de Quito, la Oficina de las Naciones Unidas de Servicios para Proyectos (UNOPS) presentó a la Secretaría Nacional de Planificación un estudio técnico sobre un modelo de análisis costo-beneficio de la ejecución de los proyectos de inversión.

Este modelo busca dotar a las instituciones públicas de herramientas que permitan tomar decisiones más informadas, asegurando beneficios sociales tangibles para la ciudadanía y contribuyendo al cumplimiento de los objetivos de desarrollo del Ecuador.

El modelo permite identificar ventajas comparativas en eficiencia, sostenibilidad y transparencia, aportando herramientas valiosas para optimizar la inversión pública y avanzar hacia una gestión más efectiva y eficiente de los recursos del Estado.

Con este propósito, UNOPS llevó a cabo un análisis de 19 proyectos de Ecuador en los sectores de salud, infraestructura vial, tecnología y otros ámbitos.

Como recomendaciones del estudio, se plantea desarrollar un índice de madurez para la gestión de proyecto, que permita establecer un ranking de evaluación del nivel de madurez en la ejecución de proyectos. Así mismo, se destacó la importancia de fortalecer las capacidades institucionales, de los profesionales a cargo de la gestión de proyectos públicos y optimizar los instrumentos técnicos disponibles.

La Secretaría Nacional de Planificación (e), Andrea Sánchez, expresó que "este tipo de análisis son muy importantes para el país. Para nosotros es fundamental identificar las mejoras que se pueden implementar en el diseño y ejecución de los proyectos públicos".

El modelo de análisis costo-beneficio de los proyectos públicos presentado por UNOPS toma en cuenta variables como los beneficios sociales estimados, la tasa social de descuento, la tasa interna de retorno social, los costos a precios sociales, de operación y mantenimiento.

Mónica Siles, Directora de la Oficina Andina de UNOPS, señaló que este estudio es importante para los grandes desafíos de desarrollo del país y contar con una agencia especializada puede potenciar los resultados de forma eficiente y transparente.

La reunión también contó con la participación del Viceministro Daniel García, altos funcionarios de la Secretaría Nacional de Planificación y de UNOPS. Con esta actividad, UNOPS fomenta el intercambio de buenas prácticas internacionales y el fortalecimiento de capacidades, bajo el enfoque de una gestión pública justa y equitativa.

FIN



El objetivo consistió en construir un modelo de análisis beneficio costo de la implementación de proyectos en instituciones públicas de Ecuador que permita a las autoridades tomar decisiones.

5 Mayo, 2025. Fotografías. Secretaría de Planificación/ UNOPS.

Datos de contacto para la prensa:

Fredy Salazar | Partnerships y Comunicaciones | Oficina multipaís andina de UNOPS

Email: fredys@unops.org

Cristina Fonseca | Directora de Comunicación Secretaría Nacional de Planificación Ecuador

Mail: mfonseca@planificacion.gob.ec

Acerca de UNOPS

UNOPS es la agencia de las Naciones Unidas con mandato en Infraestructura, Adquisiciones y Gestión de Proyectos, nuestra misión es ayudar a las personas a mejorar sus condiciones de vida y a los países a lograr la paz y un desarrollo sostenible. Para saber más, consulte www.unops.org/es y siga a UNOPS en [Facebook](#), [Twitter](#), [Instagram](#), [LinkedIn](#), [YouTube](#) y [WhatsApp](#).

LA SNP- ECUADOR

La Secretaría Nacional de Planificación de Ecuador es el ente rector de la planificación nacional y es responsable del diseño, implementación, integración y dirección del Sistema Nacional de Planificación en todos sus niveles.